

# EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Numeros sueltos, cuatro cuartos

Se sale todos los dias excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante... 6 rs. mes. En los demás puntos... 20 trimestre. Fuera de España... 60	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GARCÍA Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

## SASTRERIA Y PAÑERIA DE RUBIO.

Se necesitan oficiales para coser toda clase de prendas de invierno, dentro ó fuera del taller.

Alicante 30 Noviembre 1880

### DEDUCCIONES.

¿Quiéres V. ser hombre de bien? Pues hágase liberal-conservador. Esta ha sido, poco mas ó menos, la síntesis de la arenga del actual ministro de la Gobernacion en la fiesta gastronómica de Sevilla, despues que puso de oro y azul á sus antiguos amigos los fusionistas.

El distinguido admirador de *Cara Ancha* y familiar entre nuestros matadores de reses, dijo tambien, antes de brindar por el Rey y las mujeres bonitas: «Donde veais el trabajo y la honradez, no mireis si hay entorchados, fracs, chaquetas ó blusas, allí hay un conservador-liberal.»

De aquí se deduce sencillamente, que donde no hay un conservador-liberal no hay trabajo ni honradez, y como donde no hay trabajo y honradez no puede haber mas que vagabundos y criminales, resulta que segun esta especie de versículo ó revelacion del evangelio saguntino, en España, escepcion hecha de los actuales ministeriales, no hay hombres honrados y trabajadores.

Mas claro, añade un apreciable colega: el español honrado es conservador-liberal y si no es conservador liberal, tampoco es hombre honrado, porque andan tan ligadas y juntas la liberal-conservaduría y la honradez, que no se comprende la una sin la otra. Y así, decía el ministro: «no mireis si hay entorchados, fracs, chaquetas ó blusas,» no mireis si hay ferro-carriles del Noroeste, empréstitos ultramarinos, tabacos filipinos, burócratas holgazanes, empleados que se fugan con los fondos públicos, funcionarios que falsifican la deuda pública, no, ved nada mas si es conservador liberal. ¿Es conservador-liberal? Pues es honrado y trabajador.

La conclusion es rotunda y abrumadora. Todos los españoles que no son conservadores liberales son holgazanes y malvados. ¿Es que no hay en España mas conservadores liberales que los funcionarios de la administracion y los representantes oficiales del pais en ambas cámaras? ¿Y bien! ¿Qué importa? Es que el pueblo español es un pueblo de holgazanes y malvados y de ahí viene el título legítimo que para disfrutar el poder y enfrenar á esas masas de vagos y perdidos tienen unos cuantos centenares de ciudadanos honrados y trabajadores que cobran del presupuesto,

nos gobiernan y se divierten con *Cara-Ancha*.

Los fusionistas habrán quedado estupefactos ante tales argumentos que han venido á destruir sus esperanzas de alcanzar el poder. «No podeis mandar, porque sois unos vagos sin honra; y sois unos vagos sin honra porque no sois conservadores-liberales.»

Esto no tiene réplica. Pero ¡Dios mío! habrán dicho los liberales, dinásticos y con ellos todos los españoles no adictos al Gobierno; no habrá aquí perdón para nadie! Somos unos perdidos, sin medios de dejar de serlo, á menos que no nos hagamos liberales conservadores ó aplaudamos á diestro y siniestro, como hace «El Eco», á las dignísimas y respetabilísimas personas que administran hoy los intereses públicos.

Nada, no nos queda mas recurso. Si queremos, seremos hombres de bien, honrados y merecedores del aprecio de nuestros conciudadanos; no tenemos mas que cantar el yó, qué y llamarnos en adelante liberales conservadores. ¿Qué buena ocasion para los *Juanillones*, *Latonas*, *Pancha Ampla* y compañía.

Mas, se nos ocurre una duda; ¿cómo estando el trabajo y la virtud vinculados en los conservadores, vamos cada dia encausar mas y mas ayuntamientos conservadores por todo género de faltas, falsificar toda clase de documentos y valores públicos por empleados conservadores, y tanto desbarajuste administrativo en todas las esferas oficiales?

Solo esto faltaba á las oposiciones, que despues de sufrir avergonzadas la inmoralidad y dilapidaciones de que es víctima el pais hace tiempo, se diga que no es honrado porque no es conservador.

Como una gracia puede oírse esto, siempre que la diga un hombre tan conocido y amigo de los toreros.

No de otro modo se comprende la indiferencia de las personas serias y verdaderamente honradas ante tanto atrevimiento y tantas atrocidades de los prohombres de la situacion.

### Aduana de Alicante.

Defensores constantes de los intereses materiales y de cuanto se relaciona con el bien del pais, vamos á decir cuatro palabras, verdadera expresion de nuestros leales sentimientos, acerca de los medios que dispone la Aduana de Alicante para influir en nuestra ruina ó preponderancia.

No se comenten nuestras advertencias ó estudios, como una mortificacion política y rencor á las autoridades que nos gobiernan, sino sencillamente como un suave consejo y cariñosa voz hacia la comprension real de las cosas.

Se dirá por algunos que nada tiene que ver el poder de una Aduana sobre una localidad cualquiera, cuando cada ramo de la vida nacional se dirige por sus leyes especiales, y todas de comun acuerdo marchan á gobernar el Estado, facilitando la proteccion de la industria y el engrandecimiento de la patria.

A eso respondemos que mucho influjo ejerce, en verdad, una determinada oficina aduanera, ó de consumos, sobre la localidad donde se halla enclavada cuando los actos de su autoridad tienden (aunque sea indirectamente y sin pensarlo) á restringir el tráfico mercantil, dictando disposiciones contrarias á la libertad de comercio, bien entendida, á la proteccion del trabajo individual y á la economia política.

Se nos dirá tambien, que del mismo modo que hay en España leyes reguladoras para todos los ramos de la Administracion del Estado ó de la nacion, tambien existen reglamentos y ordenanzas particulares para dirigir las operaciones aduaneras y de todas las oficinas de Hacienda.

Bien: á la vista tenemos toda esa multitud de circulares, órdenes reales, Ordenanzas y Aranceles que de mes en mes ó de semana en semana, se ven renovadas por otras contrarias á las anteriores, y que casualmente siempre redundan en perjuicio de los contribuyentes.

Por eso cuando al efectuar un despacho de mercancías, u otra cuestion algo dudosa en los Aranceles, siempre tiene el comercio que acudir á la Superioridad, formando expediente administrativo para aclararlo, operacion que se practica muy amenudo en todas las Aduanas.

A beneficio de semejantes leyes protectoras, recientemente se ha visto obligada la Administracion de una respetable linea de vapores-correos franceses á suprimir la escala que hacian sus naves en los puertos españoles al regreso de América, despues de haber sido decomisado el vapor francés «Congo.»

Asi mismo; á cada paso tropieza el Ministerio con graves reclamaciones diplomáticas por *fabulosas* multas y castigos atroces que nuestras Ordenanzas de Aduanas imponen al comercio en determinados casos.

Muchas páginas llenaríamos relatando la *bondad* del sistema financiero en España; pero como nuestras investigaciones se limitan solamente á esta localidad, continuaremos la tarea comenzada.

Con la ley en la mano se puede ser al mismo tiempo severo y generoso, conforme al modo de interpretarse los artículos de que se compone; y con

los reglamentos aduaneros y del Resguardo puede un buen Administrador de Aduanas evitar el fraude y contrabando y dispensar gracia ó favores legales al comerciante de buena fé.

Páginas leemos en las Ordenanzas que protegen ó dispensan la estension del tráfico mercantil en un sentido liberal, ó de fácil movimiento para las mercancías en los puertos de mar á su descarga sobre los muelles y embarque en los buques, y á su reconocimiento en tierra ó en los almacenes de Aduanas.

Pero tal libertad se corta á menudo por los que mandan, bajo pretexto del buen servicio y acrecentamiento de la renta del Estado, confundiendo el sentido de las palabras escritas con el pensamiento de cada cual, bajo su autoridad.

Si la ley fuese igual para todas las Aduanas, nada diríamos; pero cuando vemos que por beneficiar á unos puertos con privilegios potentes se aniquilan otros, bajo el yugo de duras reglas, llamamos por eso la atencion de nuestros lectores para que se fijen en la causa que impide y lealmente defendemos y á fin de que se comprenda la razon que nos asiste.

¿No nos hemos quejado ya del premio concedido al puerto de Santander habilitando su Aduana (ya importante de por sí) para el establecimiento de Almacenes Comerciales de Depósito?... Pues si lanzamos aun ese lamento, sin esperanzas de ser oídos, es porque nos mata y nos aflige el pensar en el abandono que yacemos. «Tenemos celos, y buscamos el camino y el amparo de nuestros gobernantes.»

«El Eco» nos dijo hace unos dias, cuando indicamos la probable salida del mando de esta provincia del señor Santamaría, que el Gobierno no pensaba en privarse de los buenos servicios de este señor, y que lo dicho por nosotros estaba desvirtuado de fundamento.

Como conocemos nosotros á los inspiradores de ese periódico, que si alguna vez saben algo, es cuando está resuelto, y como sabíamos que no hablaban ni con conocimiento de causa ni competentemente autorizados, les dejamos vivir en su error, que data del segundo viaje que hizo el señor Santamaría á Madrid, hasta que ayer vemos en los periódicos de la corte que está acordado el cambio de destinos entre nuestro Gobernador y un empleado de la Secretaría del ministerio de la Gobernacion.

Y para que no se devanen los sesos, ni hagan preguntas impertinentes, les indicamos que por ahora el empleado de la secretaria del Ministerio es una persona que ha ejercido

el cargo de secretario de la Diputación de Gerona, mas tarde, estuvo en el ministerio de Hacienda al lado del Sr. Camacho y recientemente sirvió de Gobernador en una provincia de tercera clase.

Es persona de grandes conocimientos administrativos y de honrada reputación.

Este parece el indicado, á no ser que cuando llegue á Madrid el señor Romero Robledo, se cambie de parecer.

Es decir, si conviene.

Algo es algo, dice un refrán vulgar.

Por fin «El Eco» ha prometido exhibir la lista de sus anónimos redactores inmediatamente que conozca la de los de EL GRADUADOR.

Mucho nos ha costado arrancar al colega esta formal promesa, y desconfiábamos ya de obtenerla, vista la resistencia que manifestaba uno y otro día con tantos subterfugios, desvíos y rodeos para evadir una respuesta satisfactoria.

Ahora bien; si para publicar los nombres de las personas que redactan «El Eco» solo necesitaba conocer el colega quienes forman la redacción de EL GRADUADOR, le recordaremos ya que tan flaco de memoria parece y tan aficionado es á repasar nuestra colección, cuando le conviene, que la vea bien ahora y se entere de cuanto desea.

Veremos si esta vez somos tan afortunados que podamos averiguar quienes son los liberales conservadores ó conservadores liberales que redactan «El Eco.»

El discurso del Sr. Romero Robledo esta siendo el tema de los periódicos madrileños, haciendo la mayor parte de ellos comentarios en tono burlesco y satírico.

La verdad es que ¿cómo pueden comentarse de otra manera sus protestas eternas de amor y fidelidad á las instituciones vigentes? El que en 1868 gritó ¡abajo los Borbones! el que en 1869 hizo un viaje á Italia para acompañar á España al rey Amadeo I, elegido por la voluntad nacional; el que se asoció y aplaudió los célebres *jamases* del héroe de los Castillejos, de aquel insigne y honrado patricio; el que, en fin, fué ministro durante el período revolucionario y abandonó á sus compañeros cuando lo dejaron cesante, ¿está autorizado para hacer protestas de fidelidad constante? Y es que el Sr. Romero Robledo cree que no hay mas país que los conservadores-liberales, y que sus húsares son la verdadera representación del estado de la opinión pública.

Cuan engañado vive el firmante del manifiesto de la junta revolucionaria de Madrid!

Habla..... «El Eco».

«Cierto; y lo decimos con orgullo: nosotros defendemos al Alcalde de esta Ciudad, á D. Francisco de P. Orts; y al arrendatario de consumos.»

Que les haga á Vds. buen provecho la Trinidad.

Tomando una postura, así, á lo sacristán de «La Marsellesa», se despide en esta forma:

«El proceder de otro modo sería una cobardía; y cobardes no fueron nunca los redactores de «El Eco» por más que se les intimidara con futuras venganzas.»

Damos las gracias, señores Viravens, Senante y Mingot, ya que son tan caritativos que nos perdonan la vida.

Esto tiene mucho de bufol

Si no estamos mal informados, el día 30 de Octubre próximo pasado debió entregarse al Administrador económico la casa del Sr. Mas y Gil, en disposición ya de poder trasladar á ella la Aduana y demás dependencias para que la tiene contratada el Gobierno; pero esta operación no ha podido hacerse todavía en gran parte porque el edificio no se halla aun en disposición para ello, segun unos, y porque la Dirección general, segun otros, no ha resuelto nada respecto de las observaciones comunicadas por el actual jefe de la Aduana de esta ciudad.

Así son todos los negocios de los conservadores; despues de tanto cacarear «El Eco» diciendo contra nuestra opinión y la de toda la prensa local, que la casa del arrendatario de consumos era muy buena para establecer los consabidos centros administrativos, ahora resulta que no reúne las condiciones necesarias y que los almacenes y demás dependencias de la Aduana, son bastante poor que los de la antigua casa, que al menos tiene la ventaja de estar dentro de la ciudad y no extramuros como la del Sr. Mas.

También hemos oido decir que al paso que viene haciéndose el traslado del archivo y demás enseras de la Administración económica, pasará mucho tiempo y se gastará mucho dinero.

Esperamos que el nuevo jefe de este centro, se fijará en este detalle, para que dicho traslado no cueste mas de lo que debe costar.

«El Eco» se entretiene en copiar del periódico «Las Nacionalidades», todo cuanto este dice del Sr. Castelar y sus amigos.

No copia de los *Descamisados*, porque ahora no se publica esta clase de diarios.

No quiere perder sus antiguas costumbres.

Tenemos agua del Sr. Esteve, de don Antonio Mas y Gil, de Nuestra Señora de los Remedios y no sabemos si de alguna noria.

Y á todo esto, el vecindario anda á cachete limpio por un cántaro de agua.

¿Se sabe quiénes son los que beben?

Durante el mes de Octubre último, ha habido el siguiente movimiento de población en la Península é islas adyacentes:

Total de nacimientos 47934.

Total de defunciones 47012.

Total de nacimientos de ilegítimo matrimonio, 2339, de los que corresponden 30 á esta Provincia, ninguno á la de Guadalajara, y 395 á la de Madrid, que son el mínimo y el máximo de la escala.

La proporción de mortandad, ha sido en Valencia de 3'004 por mil

habitantes, en tanto que en esta provincia solo ha llegado á 2'504.

La temperatura media en el citado mes de Octubre, ha sido aquí, de 20'7, 33'2 la máxima, y 7'4 la mínima. La oscilación termométrica extrema 25'8.

La Caja Especial de Ahorros de Alicante ha practicado durante la última semana, las siguientes operaciones:

153 empeños de alhajas y ropas, por valor de 2519 pesetas.

104 desempeños de id., id., por valor de 2665 id.

47 imposiciones por 678 id.

3 reintegros por 522 id.

## Despachos telegráficos

París 27.—Coméntanse mucho las peripecias del proceso Cisse, Laissant, Rochefort. Millares de personas deseaban presenciar los debates.

Han sido multados Laissant y Chauvin, del «Petit Parisien», y Rochefort y Delpierre del *Intransigeant*.

Despachos de Londres aseguran que el consejo de ministros ha decidido convocar al Parlamento para despues de Navidad, lo que hace creer mejorada la situación de Irlanda. La causa del agitador Parnell se verá á fines del año.

Los delegados de los gobiernos europeos han asistido ayer á la cesion de Duicigno al Montenegro.

Dícese que reina gran agitación en Constantinopla. El partido musulman está muy irritado contra los ministros. Los albaneses siguen organizándose para la guerra.

## Gacetillas.

ENTIERRO.—El domingo por la tarde se verificó el entierro de nuestro querido amigo, D. Tomás Garcia, que falleció el día anterior en el Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad.

El Sr. Garcia era hijo de uno de nuestros mas antiguos correligionarios, muerto también hace algunos años; y ambos fueron muy justamente apreciados por sus virtudes y su entusiasmo por la causa de la libertad.

Activo é inteligente empleado municipal, el Sr. Garcia fué respetado siempre por todos los Ayuntamientos que se han sucedido por espacio de muchos años, hasta que al fusionarse los antiguos unionistas con algunos moderados, acordaron la cesantía de todos los empleados del Municipio de antecedentes liberales.

La muerte de nuestro amigo ha sido generalmente sentida por todos cuantos tenían el gusto de conocer su carácter simpático y alegre aun en medio de las penalidades á que le habian conducido las circunstancias, y su larga enfermedad; buena prueba de lo que decimos es el numeroso concurso de correigionarios y amigos que acompañó al difunto hasta la última morada, presidiendo el duelo nuestro Director con algunos parientes del finado.

Reciba su aflijida familia nuestro mas sentido pésame por tan triste pérdida, mientras rogamos á Dios haya recibido en su seno el alma de tan buen amigo y apreciable correligionario.

VAYA UNA ENTRADA.—El domingo por la noche hubo necesidad de devolver mas de doscientas entradas, que no pudieron colocarse en el teatro.

Cada noche acude un público numeroso deseoso de admirar las bellezas que encierra la otra de espectáculo «Los Sobrinos del capitán Grant.»

El joven empresario, incansable siempre en sus propósitos, ha empezado á

pintar las decoraciones de la popular obra, «Guerra santa» nueva en este Teatro, haciendo igual trabajo para poner con toda magnificencia, «Sueños de oro.»

A LOS ENFERMOS.—Procedente de Salamanca, en cuya capital reside habitualmente, acaba de llegar á esta población nuestro querido amigo el facultativo, D. José Sanchis Rico. Al proponerse dicho señor pasar una larga temporada entre nosotros, establece desde hoy en su casa, calle del Triunfo, 1, entre su hijo, una Consulta Médica, especialmente de enfermedades crónicas, y gratuita para los pobres, á quienes recibirá todos los días de once á una.

ROMEA.—Anoche empezó sus tareas la sociedad de este nombre, poniendo en escena la obra del Sr. Camprodon, «Flor de un día», y la lindísima pieza bilingüe «Una broma de sabó.»

Todos los aficionados que en ellas tomaron parte representaron perfectamente sus papeles, demostrando grandes facultades para el difícil arte de Talla.

Las jóvenes actrices hace tiempo que tienen alcanzado un sitio preferente entre sus admiradores, que las aplaudieron con insistencia en muchas escenas.

Al final de la obra fueron llamados al palco escénico por la distinguida concurrencia que llenaba el salen.

CANCIONES.—Están sacadas de varios recortes del célebre, y sobre todo oportuno discurso, del señor de Antequera.

Organlas nuestros lectores á un periódico constitucional:

«Si llegara un día en que se dividiese el partido liberal-conservador, y de él solo quedase un jefe y un soldado, el jefe sería D. Antonio Cánovas del Castillo, y yo el soldado.»

—Ole, salero!

Aquí están dos mozos cruos mas valientes qua Roldan.

«El Gobierno se ve precisado á hacer efectivas las contribuciones que pesan hoy sobre el contribuyente, para satisfacer las necesidades producto de locuras pasadas.»

—¿De locuras pasadas? Pues D. Francisco era ministro entonces.

Nunca hubiera creído, por vida mia, que se llamase loco su señoría.

«Es difícil averiguar cuando se descubre una irregularidad si es liberal-conservador ó es enemigo nuestro el que la ha acometido.»

—Pero, hombre, si los irregularizadores son empleados públicos, querrá usted hacernos creer que son de oposición?

Cosas de ese calibre solo sientan bien, en boca de D. Paco y despues de comer. (Música de playeras).

Y atención caballeros, que ahora viene lo gordo.

«Donde veais el trabajo y la honradez no distinguais é enterchado, el frae, la chaqueta ó la blusa, sino ved al conservador liberal.»

—De lo que se deduce que ustedes que no son conservadores liberales, son unos asesinos.

Vamos que se necesita mucho estómago para ciertas cosas y no quiero seguir adelante.

Verdad es que el género flamenco está de moda.

Y el discurso de D. Francisco no es mas que un canto flamenco destinado á dar gusto á los bailarines y cantadores que últimamente están llamando la atención.

Sin duda antes de salir D. Francisco de Madrid le cantaron al son de la petenera aquellos de

Ya me falta la calor de mi pare y de mi mare;

y en faltándome la tuya  
Paco de mi corazón,  
y en faltándome la tuya  
calor no tengo de *nada*.

Y el hombre se enterneció y contestó  
con la siguiente copla:

Aquí me tienes á mi  
y á Tono el zaragatero;  
mientras á los dos nos tengas,  
niño de mi corazón,  
mientras á los dos n s tengas  
riete del mundo entero.

En fin, flamenco puro.

### Seccion comercial.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.*

##### Entrados.

Vapor Analia, c. Franco, de Orán con efectos.

Laud San Antonio, p. Coch, de Palma, con carbon.

Vapor Union, c. Bosch, de idem, con efectos.

Balandra San José, c. Albí, de Phe. lpeville, con pipas vacías.

Bergantín italiano Keloá, c. Ser-gabada, de Castellamare, con dogas.

##### Despachados.

Laud Paquita, p. Estares, para Santa Pola, con lastre.

Vapor Nieta, c. Mendialdua, para Barcelona, con efectos.

Laud Intrépido, p. Soler, para Pala-més, con id.

Polacra goleta Restaurador, c. Bar-celó, para Cetta, con vino.

Laud María Concepcion de los Ange-les, p. Quesada, para Torreveja, con efectos.

Balandra Alicante, p. Forner, para Barcelona, con id.

Vapor Barambio, c. Canal, para idem, con id.

Id. Asturias, c. Alvarez, para Bilbao, con id.

## RECLAMOS.

**B**ARATO.—Grandes surtidos en to-das clases de artículos desde el gé-nero mas ligero al mas superior.

Continúan recibiendo grandes par-tidas de géneros para vender por cuenta de los mismos fabricantes, así es que únicamente esta casa puede ofrecer

Tartanes, desde real de vellon.  
Medias de algodón para señora, desde 4 cuartos.

Id. de lana, desde 2 reales.

Pañuelos tartan, desde peseta.

Mantas algodón, á 11 reales.—Idem de lana, desde 9 pesetas.

Ceichas desde 20 reales.

Pañuelos hilo blancos, desde real y medio.

Bayetas en todos colores, á peseta.

Mayorquinas y guindas, desde real.

Telas de colchon, puro hilo, para ca-mas de matrimonio, á 6 reales.

Cretonas superiores de 3 reales, á 2.

Refajos bayeta bordados, todo lana, á 20 reales.

Alfombras, desde 7 reales.

Velos de seda para mantillas, desde 5 reales.

Cortinas croixé, desde 20 reales.

Telas de pantalon, desde 14 cuartos.

Merinos negros, desde 6 reales.

Manteeria algodón ó hilo, fieltros, abacas, lienzos, borlados, telas para mue-bles, capuchas y pañuelos merino, y una infinidad más de artículos á precios increíbles por su baratura.

Calle Mayor, frente al Casino.

**T**raslacion.—El almacen de Harinas de la calle de San Nicolás, número 10 se ha trasladado al núm. 14 de la misma. En dicho establecimiento se es-penden toda clase de harinas y salvados, á precios muy baratísimos

**P**ianos de las mejores fábricas del rei-no y del extranjero; se venden, se cambian y se alquilan á precios suma-mente económicos en casa de D. Pedro A. Gil, calle mayor, número 18, tienda de modas del Aguila de Oro.

**L**a consulta Médica desimétrica á ear-ldgo de D. Jaime Garáu, se ha trasla-dado á la calle de Castaños, número 25, piso principal, donde recibe gratuita-

mente á los pobres, desde las 10 á las 12 de la mañana. 5-6

## ANUNCIOS.

**S**e confeccionan á precios muy arre-glados macetas, floreros, canastillos, jardineras, coronas para recibir y toda clase de flores artificiales de papel y de tela.

También se ha recibido un gran sur-tido de cabello, tanto Español como es-trañero, de todos colores, por cuyo mo-tivo el dueño de este establecimiento ofrece los añididos y trenzas con un 25 por 100 de rebaja en su verdadero va-lor. Así mismo se hacen rayas, medias rayas, cadenas para relojes, pulseras y toda clase de artefactos pertenecientes al arte de peluquería.

Calle de Calatrava, núm 23.

**G**ran surtido de ferreteria.—Pernio de todos tamaños. Visagras ó fron-tizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60-Pasadores embutidos fuertes de todos almaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecem-s á nuestros numerosos amigos y parro-quianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante. 50-30

**C**amas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimo-nio.

Se recomiendan por sus bonitos di-bujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

**V**iuda de V. Esquembre, Alicante.  
Depósito de maderas del Norte y del país y de carbones de piedra. Calle de Bailén (antes la Torreta), núm. 11.

**A** los hojalateros.—Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD (marca)—Grifos metal todos números.

Estaño superior, Bandera y Gordero.  
Lamparillas para aceite, tamaños cor-rientes.

Cubre en planchas, varios gruesos.  
Lacón en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cris-tales

Antonio Guillen López, calle Ma-yor, 13, 15 y 17

**S**ombrerería de Marcelo Losada, calle Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de som-breros de moda propios para la estación en que vamos á entrar, ofrece Marcelo Losada las últimas novedades en corba-tas, cuellos, puños, chalinas, guantes, abanicos y un gran surtido en perfume-ria de las mejores fábricas del extranjero y una rica colección de bastones del mejor gusto y muy elegantes.

Mayor, 12, frente al Casino. 15-15

**A** los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, machas, garlopas, cepillos junteras, guillanes, tenazas, alicat cortafrios, visagras, limas, escofinas, si-rrras, serruchas, verdugos, compases, ce-rrajas, triacadores, ficheros, saca boca-dos, triángulos, barrenas, berbiquies, ferromes, gúbias, rebloes, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. 29-30

**T**IENDA DEL SOL, San Nicolás, 2 y 4.—Importantísimo.

Se ha recibido un variado surtido en corsés á precios muy arreglados.—Lan-nas dulces alemanas para bordar, á 3 reales la onza.—Tiras bordadas, desde 2 rs. en adelante, y otra infinidad de artículos de gran novedad.

San Nicolás, 2 y 4.

**M**áquina para coser, Singer.—Se vende una muy barata completa-mente nueva, último sistema, provista de todos los accesorios.

Dará razón en la imprenta de este periódico.

### Espectaculos

**TEATRO PRINCIPAL.**—Gran fun-cion para esta noche á las 7 y media.—Lazarzuela en 4 actos, *Los Sobrinos del Capitán Grant*.

Entrada general 4 rs

Alicante.—Imp. de W. Jerdá.

## PAÑERIA Y SASTRERIA

DE

# FRANCISCO RUBIO,

CALLE MAYOR, 25.

En este establecimiento se han recibido los géneros para la estación de invierno, los que se anuncian en este prospecto, y para mejor inteligencia del público se hace en os secciones: la primera del género de bajo precio, y la segunda, la referente á género extranjero y lo más notable de Sabadell y Tarrasa.

**OFRECE FRANCISCO RUBIO:** Patenes para trajes en varios dibujos, á 10, 12, 14, 15, 17, 19, 20, 22 y 24 reales vara. Otros mejores clases, en dibujos de alta no-vedad, á 26, 28, 30, 32, 34 y 36 reales vara. Cortes de pantalon, á 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32 y 35 reales uno.

**TAMBIEN OFRECE FRANCISCO RUBIO:** Tricots en todos dibujos, clases y colores, á 22, 24, 26, 28, 30 y 34 reales vara. Paños para capas, á 19, 21, 23, 24 y 26 reales vara. Vueltas para id., á 12, 13, 15, 17 y 19 rs. una. Tartanes para forros á 12 cuartos, y garibaldinas para abrigo, á 9, 10, 11, 12, 13, 14 y 15 rs.

## ALTAS NOVEDADES DEL ESTRANJERO.

**TIENE RUBIO** los más ricos tricots ingleses, franceses, de Sabadell y Tarrasa á 48, 54, 60, 68, 76, 85, 96, 105, 115 y 125 rs. vara.

**RUBIO** presenta la más rica, nueva y variada colección de cortes de pantalones, á 64, 70, 78, 90, 96, 105, 115, 125, 150, 158 y 145 rs. uno.

**PEDIO A FRANCISCO RUBIO** las ricas vicuñas y bayetas inglesas en azul, negro y otros colores, á 40, 46, 52, 60, 68, 75, 85, 96, 105 y 125 reales vara.

**SOLO RUBIO** puede vender los ricos patenes ingleses para trajes de alta novedad, á 10, 11, 12, 13, 14, 15, 17, 19 y 22 duros, y los de Sabadell y Tarrasa á 90, 100, 110, 120, 140, 150, 160, 170 y 180 rs. traje.

**PRESENTA RUBIO** la más completa, nueva y variada colección de embozos para capa, y que no hay otra casa que los presente á 40, 46, 55, 65, 80, 90, 110 y 120 rs. uno.

**POSEE RUBIO** los más ricos paños para capa, de Olesa, Sabadell, Tarrasa y Alcoy, á 34, 38, 42, 46, 48 y 52 rs. vara.

**VENDE RUBIO** los más nuevos y elegantes chalecos que se han fabricado, á 45, 50, 56, 65, 75 y 85 rs. uno.

**SIN RIVAL RUBIO** en los géneros para gabanes á 10, 12, 13, 14, 16, 18, 20 y 22 duros uno.

**RUBIO** ofrece á las señoras las más ricas telas para abrigo, á 25, 30, 36, 42, 48, 54, 60, 66 y 70 rs. vara.

**RUBIO** es único en corbatas, chalinas, tapabocas de seda, fajas corsés, cuellos, puños, calcetines, camisetas y calzoncillos de lana,

